

---



---

# DIARIO DE LA CORUÑA.

DEL SABADO 3 DE DICIEMBRE DE 1808.

---

*S. Francisco Xavier.*

---

*Noticias de Portugal.*

*Lisboa 16 de noviembre*

Hoy entró en este puerto un navío del Brasil con 42 días de viage; y á su salida se sabia ya allí por medio de una fragata inglesa la revolución de las provincias del norte de Portugal. Por el mismo navío acabamos de recibir la agradable noticia de la conquista de la Cayena ( colonia francesa en la América meridional ) por las tropas portuguesas mandadas por el general del Pará Josef Narciso de Magallanes. El Príncipe Regente asiste todos los dias á la parada de la tropa por la mañana; y por la tarde al ejercicio militar de la misma.

Por las últimas noticias recibidas de Inglaterra avisan que se estaba preparando allí una fuerte escuadra inglesa, destinada segun decian al Brasil para transportar al Príncipe Regente y su Real familia á la isla de la Madera.

*Noticias de Cataluña.*

*Gerona 8 de noviembre.*

Ayer se observó algun movimiento en las tropas y Migueletes que se hallan acampados en Pon Majó. Esta mañana á las 4 han salido tropas de esta ciudad, y antes del dia han tirado tres cañonazos, que suponen haber sido en respuesta de otros tres que tiraron en Rosas, por lo que las tropas referidas se dirigieron á

Bascara, y segun dicen van á dar auxilio á Rosas, pues los franceses han ido á atacarla con 100 hombres segun la voz mas comun,

Un sugeto que ha venido de Ampurdan ha dicho que los franceses son en número de 150 hombres que han recogido de todas las fortalezas del Rosellon, y paisanos de alli que les han precisado á servir.

La plaza de Rosas está mui bien guarnecida con mucha gente, y en el puerto dos navios ingleses de alto bordo con cañones de mucho alcance, y ademas una bombardera y algunas cañoneras para acercarse mas á tierra quando sea necesario, y para este efecto dias atras se ensayaron ya para probar el alcance de dicha artilleria.

Se teme que los franceses vengan á atacarnos, pero no les tememos, á mas de que hace muchos dias que llueve, y los rios han salido de Madre, por lo que no se pueden exponer á balearlos.

### Dia 9

Sabemos que en Rosas á mas de los 100 franceses, fueron tambien muchos paisanos del Rosellon; pero les costó cara la funcion, porque habiendo mandado el General ingles á los de Rosas que no disparasen, y á nuestras avanzadas que se fuesen retirando, á lo que llegaron cerca del castillo y de la villa, fue tanta la metralla que se disparó de los castillos y del mar, que quedaron batidos enteramente, y tubieron que escaparse corriendo en términos que iban cayendo en gran número; la lástima es, que las lluvias y avenidas han privado á nuestras tropas el poderles cortar la retirada.

Aseguran tambien que el comandante Clarós se vió atacado y circuido en una altura que habia ocupado con 600 hombres, por 20 franceses; pero que con el mayor denuedo se abrió paso por un lado con su terrible espada, y despues de matar á muchos enemigos se metió en Rosas.

Son las quatro de la tarde y aseguran que un sugeto que ha llegado de Castellon de Ampurias dixo: que los ingleses y un barco nuestro fueron los que hicieron funcion por mar, y que los franceses están todavia en Castellon de Ampurias.

### Martorell 11 de noviembre.

Los enemigos han tenido que meterse en la ratonera de Barcelona dos veces en los dos ataques que se les ha dado estos tres

últimos días. Padecieron mucho, y su regimiento número séptimo quasi ha quedado sin gente; es verdad que las compañías provinciales de Badajoz y Chinchilla han padecido bastante; pero tambien tuvimos la gloria de llegar hasta la cruz cubierta, y de apostarnos debajo del cañon de Monjuich cerca de los molinos de la pólvora, en el que nos dispararon los enemigos una bomba que espachurró un voluntario de Tortosa. Por la parte del Besós el conde de Caldagues pudo romper tambien con intrepidez hasta San Andres del Palomá, y no falta quien dice que llegaron los nuestros hasta la torre de la Vireina del Perú; pero todavia no se tienen datos fijos ni detallados de estas acciones.

*Tarragona 13 de noviembre.*

Antes de ayer á las ocho de la mañana pasó en posta por esta ciudad un personage, que no se detuvo mas que el tiempo preciso para mudar caballos. Al instante se esparció la voz de que era el Excmo. Sr. D. Teodoro de Reding, que iba al quartel general. Todo el pueblo se llenó de júbilo al oír un nombre tan apreciable para todos los buenos españoles; pero, como esperaban se hubiese detenido para manifestarle á porfia los sentimientos de amor y estimación que de tantos modos merece este insigne restaurador de nuestra libertad, sintieron que la celeridad de su marcha no diese lugar á mostrarse con todo su esplendor los impulsos del patriotismo y los obsequios del respeto que se tributan á la dignidad y al heroismo. La ilustre Junta de gobierno de esta ciudad, no cediendo á nadie en tan nobles sentimientos, tenia dispuestos, para obsequiar á este ilustre guerrero, todos los agasajos que las circunstancias permiten, habiendo diputado dos individuos de su seno para ir á cumplimentarle á los confines del corregimiento, y acompañarle á esta ciudad en una magnífica carroza, tirada por seis mulas, en medio de los vivas y patrióticas aclamaciones de todos los ciudadanos. La mejor casa del pueblo adornada con magnificencia y elegancia, estaba dispuesta para su alojamiento; pero el genio activo de este digno General nos privó de estas satisfacciones, transportándole con la rapidez del rayo á su destino, donde sin duda va á consultar con el General en Xefe los medios de repetir en esta Provincia las escenas gloriosas de Andalucía.

## DE ORDEN DEL REINO.

El Real Consulado de esta ciudad con oficio de 26 del pasado participa al Serenísimo Reino, haber acordado, que se recauden los 1000 reales, resto de los 2000 del donativo voluntario; y que 500 se destinen para ponchos para la tropa, tomando á su cargo la hechura y remision; como tambien se ofrece á excitar el zelo de otros Cuerpos al pronto socorro de las actuales urgencias.

El Serenísimo Reino, convencido del particular zelo y patriotismo del Real Consulado, acordó darle las gracias, aprobando quanto sobre el particular se le propone; y por oficio en contextacion con fecha del 27, manda que se publique esta generosa oferta en este periódico.

*Continuan los donativos para las inglesas que se hallan en el ejército.*

	Reales vellon.
Doña Maria de los Dolores de Pazos. . . . .	20.
D. Ignacio de Pazos. . . . .	20.
D. Felipe Alvarez Olmedo, comandante general del resguardo en este Reino. . . . .	320.
D. Manuel Sanz. . . . .	10.
D. Manuel Ramirez, portero de la Maestranza de artillería. . . . .	20.
D. Manuel Suazaga. . . . .	20.
La Señora Corregidora. . . . .	60.
Doña Tomasa Perez. . . . .	20.
El comisario de guerra D. Manuel Boado. . . . .	80.
D. Manuel de Castro, oficial de Aduanas. . . . .	20.
D. Ramon Sanz, cabo del Resguardo. . . . .	20.
D. Juan Leitón, alcaide de la Aduana. . . . .	6.
D. Josef de S. Julian, oficial mayor de Aduanas. . . . .	10.
D. Bartolomé Tafid, portero de la Aduana. . . . .	2.
Un incógnito. . . . .	20.
La Señora viuda de Balsa. . . . .	20.

*Se continuará.*

CON LAS LICENCIAS NECESARIAS

*En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto.*